



DJR Jena e.V. · Seidelstraße 21 · 07749 Jena

Dr. Thomas Nitzsche
Oberbürgermeister der Stadt Jena
Am Anger 15
07743 Jena

Jena, den
04.06.2024

Offener Brief anlässlich des Kinder- und Familienfestes am Weltkindertag

Sehr geehrter OB Herr Dr. Nitzsche,

auch dieses Jahr findet am Weltkindertag, den 20. September, das alljährliche Kinder- und Familienfest auf der Rasenmühleninsel statt. Zum 70. Weltkindertag seit der Einführung 1954 finden wir uns dieses Jahr unter dem Motto: „Wir machen uns die Welt, wie sie uns gefällt! – 70 Jahre Weltkindertag“ zusammen.

Dieses Jahr wollen wir daher mit den Kindern vor allem erkunden, wie sie sich ihre Zukunft in 5, 10 oder 70 Jahren vorstellen. Wie sie Jena in der Zukunft sehen und das eigene Leben oder das ihrer Freund*innen.

Bereits seit 2007 wird dieses Fest in unserer Stadt von verschiedenen freien und dem öffentlichen Träger unter Einbezug der Stadt Jena organisiert. So haben sich die Organisator*innen des Festes stets mit städtischen Anliegen befasst und auch die inhaltliche Planung oftmals nach Wünschen der Stadt Jena angepasst, wie beispielsweise beim Weltkindertag 2023. Durch die zeitgleich stattfindende Mobilitätswoche der Stadt, wurde das Motto, die Weltkindertags-Rallye und die Aktionen anlässlich der städtischen Veranstaltung angepasst: "Bahn frei, Kartoffelbrei! Kindgerechte Mobilität für uns alle!" hieß dann das Motto des letzten Jahres.

Bei unserem Kinder- und Familienfest freuen wir uns jedes Jahr über das attraktive Bühnenprogramm sowie die vielfältigen Stände der Jenaer Jugendverbände, Kinder- und Jugendzentren, Jugendinitiativen und Kirchen. So sind jedes Jahr verschiedene Mitgliedsverbände des Demokratischen Jugendrings, wie der Jugend-Umwelt-Club, der Modelleisenbahnklub, die JAPS – Die Jugend-, Aktions- und Projektwerkstatt, die DLRG Jugend und viele weitere mit ihren Angeboten vertreten. Darüber hinaus präsentieren sich ebenso das Klex, Kubus, der Freizeitladen Winzerla und die Kindersprachbrücke durch Stände und spannendes Programm für Kinder und deren Familien. Neben Musik und Vorführungen wie vom Blasmusikverein CZJ, Zirkusakkrobatik sowie der Preisverleihung zum Malwettbewerb gibt es jedes Jahr eine Weltkindertags-Rallye, bei

der Kinder spielerisch ihre Rechte und Beteiligungsmöglichkeiten kennenlernen können. Auch für die Verpflegung und Getränke sorgen ebenfalls die Ehrenamtlichen aus den Jugendverbänden, der Kinder- und Jugendarbeit und Kirchen.

Mit dieser Veranstaltung schaffen wir Jahr für Jahr viele Möglichkeiten der Partizipation für Kinder und Jugendliche im Stadtgeschehen und darüber hinaus. Das beginnt mit unserem Malwettbewerb, bei dem wir städtische Anliegen stadtwweit verbreiten können und durch kreative Art, Kindern zugänglich machen. Gerade aber durch das nachhaltige Angebot, das die Kinder- und Jugendzentren, die Jugendverbände und Vereine sowie Kirchen auch über den Weltkindertag hinaus anbieten, kann der Alltag von Kindern, Jugendlichen und deren Familien langfristig mit ganzjährigen Angeboten positiv beeinflusst werden.

Unser Fest ist dabei ein Angebot an alle Kinder und Familien aus Jena, unabhängig von sonstig herrschenden finanziellen Ungleichheiten oder Bildungsungleichheiten. Selbstverständlich ist bei uns der Eintritt kostenfrei, darüber hinaus haben wir mit der Rasenmühleninsel einen barrierearmen Veranstaltungsort gefunden, bei dem wir niedrigschwellige Angebote für die Kinder und ihre Familien anbieten.

Sie können sich daher vorstellen, wie überrascht wir waren, nachdem wir in der Presse davon gehört haben, dass Sie dieses Jahr das Weltkindertags-Fest von Antenne Thüringen in unmittelbarer Nähe zu unserem alljährlichen Fest auf der Rasenmühleninsel planen. Wir verstehen nicht, wie es sein kann, dass trotz jährlicher Absprache mit der Stadtverwaltung Jena keinerlei Vorgespräche zu diesem Fest stattgefunden haben oder wir in Planungen nicht involviert wurden. Für uns stellt sich die Frage, wie Sie ein kommerzielles Fest als Mehrgewinn für die Stadt deklarieren können, als gäbe es nicht nebenan ein kostenfreies, für alle zugängliches Angebot. Sie sagten selbst, Sie wollen das Fest von Antenne Thüringen nicht nur für die kommenden drei Jahre, sondern auch darüber hinaus in Jena erhalten. Sie tragen dadurch als Oberbürgermeister dieser Stadt dazu bei, bereits existente, institutionalisierte Veranstaltungen durch kommerzielle Feste zu verkleinern.

Wir fragen uns daher, welches Ziel Sie mit dem neuen Fest von Antenne Thüringen in Jena erreichen wollen, wenn dies doch exklusiv ist und der Kommerzialisierung von Feiertagen und Angeboten für Kinder beiträgt.

Wir hoffen auf einen Austausch, bei dem wir gemeinsam auf den Tag und die Events schauen können und eine Strategie, auch zukünftig, entwickeln können. Wir freuen uns, Sie weiterhin, wie auch in vergangenen Jahren, bei unserem kostenfreien, barrierearmen und niedrigschwelligem Kinder- und Familienfest begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Der Organisationskreis des Kinder- und Familienfestes am Weltkindertag

Demokratischer Jugendring Jena e.V., Evangelische Jugend Jena, Freizeitladen Winzerla, Kindersprachbrücke Jena e.V., Klex Jena – ein offenes Haus für Kinder, Jugendliche & Familien, KuBuS Jena – Zentrum für Kultur, Begegnung und Sport, UNICEF Team Jena